

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : La mort laïque obligatoire dans les hôpitaux en France.—Réponse de Sir Hector L. Langevin à l'adresse qui lui fut présentée par les citoyens de Ste-Anne de la Pocatière.—Les beurrieres et les fromageries dans la Province de Québec.—Le Révd Père Lacasse doit fonder une nouvelle paroisse dans le township Daanham, au sud du comté de Be. l.-chasse.—Noms des élèves du Séminaire du Rimouski qui ont obtenu le titre de Bacheliers.—Fabrique de lainages aux Trois-Saumons, comté de l'Islet.

Causerie Agricole : Formation des races au point de vue agricole.—Dégénérescence des races.—Précautions à prendre contre ces déceptions.—Division des races en deux sortes.—Création des races suivant ses besoins.—Création d'une race de blé; soins à prendre.—Création de races de betteraves; marche à suivre pour celles à sucre.—Création de races de pommes de terre.—Appréciation des semis; cas éventuel.—But de ces exemples.—Avantages des races qu'on s'est créées; leur abandon quand elles faiblissent.

Sujets divers : Récolte des foina.—Destruction du chiendent.

Bibliographie : "Antoinette de Mirecourt" ou "Mariage secret et chagrins cachés." Roman canadien, par Mme Leprohon.—En vente chez MM. Rolland & Fils, libraires, Montréal.

Choses et autres : Expériences à faire par les membres des Cercles Agricoles.—Tableau donnant la pesanteur des grains et graines par minot.—L'exemple d'une bonne culture.

Recettes : Fabrication du vin de gadelles noires; de gadelles rouges et noires; de framboises; de cerises; de fruits mêlés.

A nos abonnés retardataires.—Nous priions instamment nos abonnés retardataires de nous faire parvenir dans le cours du mois de juillet ce qu'il nous doivent pour arrérages d'abonnement à la *Gazette des Campagnes*. Nous désirons donner une nouvelle toilette à notre journal avec le 1er numéro de sa dix-neuvième année, et comme ce changement nécessitera une dépense de plus de \$200, on comprendra que nous ne pourrions facilement le faire sans que nos abonnés se fassent un devoir de nous payer ce qu'ils nous doivent.

Aux directeurs des Cercles agricoles.—Nous offrons nos plus sincères remerciements à MM. les Directeurs des Cercles Agricoles qui font une propagande active en faveur de la *Gazette des Campagnes*.

REVUE DE LA SEMAINE

La mort laïque obligatoire.— Sous ce titre nous lisons dans le *Pèlerin de Paris*: "Un des crimes épouvantables de l'administration actuelle des hôpitaux consiste dans la défense faite aux chapelains de tels hôpitaux de donner des secours avant que le mourant les ait demandés devant deux témoins.—Le pompier Hovard, brûlé au *Printemps*, transporté mourant à Beaujon, demande par deux fois à la Sœur de Charité le prêtre, sous prétexte que les formalités n'ont pas été remplies, Hovard expire sans sacrements.—Une sainte enfant est assassiné à moitié, en pleine rue, par un misérable qui poursuit sa vertu depuis deux ans; elle est transportée avec cinq balles à l'hôpital le soir.—Elle ne parle pas, donc elle ne peut rien demander.—Point de secours de la religion.

Sir Hector L. Langevin.— Nous empruntons au *Canadien* la réponse suivante de Sir Hector à l'adresse qui lui fut présentée, il y a quelques jours, par les citoyens de Ste-Anne de la Pocatière:

"Messieurs.
"J'ai d'autant plus le plaisir à vous rencontrer aujourd'hui que je n'ai jamais eu l'occasion de vous adresser la parole.

"Je vous remercie bien sincèrement de vos félicitations à l'occasion du titre et des honneurs que la Reine m'a conférés récemment. Il m'est surtout agréable de voir que mes compatriotes reçoivent cette dignité qui m'est accordée comme un honneur qui rejait sur eux tous. Cette déclaration de leur part m'oblige à redoubler d'efforts pour me rendre de plus en plus digne de leur confiance et de leur appui.

"Je suis toujours heureux d'entendre mes compatriotes de toutes origines nommer notre regretté Sir Georges Etienne Cartier quand ils me félicitent sur quelques actes de ma vie publique. Ce grand patriote est en effet l'homme public que je me suis donné pour modèle. Il fut mon chef et mon ami. Il m'accordait